
大薬会報は大阪薬科大学同窓会が大阪薬科大学と協力し同窓会員に配布する冊子です。
秋号（97号）を会費納入実績の無い方にお送りする事が出来ないほど財政状況が切迫しております。

会員各位の会費納入のご協力、引き続きよろしくお願いいたします。

◆会長・監査役選挙の公示のお知らせがあります
◆同窓会総会のお知らせがあります
◆ホームカミングデー 2019 を開催します！
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大薬会報 99
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大薬会報は大阪薬科大学同窓会が大阪薬科大学と協力し同窓会員に配布する冊子です。
本秋号(99号)を会費納入実績の無い方にお送りする事が出来ないほど財政状況が切迫しております。

会員各位の会費納入のご協力、引き続きよろしくお願いいたします。

新型コロナウィルス感染拡大のため予定されている行事の日程が変更される場合があります。
詳細につきましては、ホームページをご確認ください。

・新型コロナウイルス感染症への対応策として、感染拡大防止の観点から、令和2年(2020年)度の総会を
中止しています。
・同窓会報は次回、第100号を迎えます。記念号作成に向け『大薬の思い出』をテーマに原稿を募集しています。
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介護職員　待場　愛

海外研修

認知症当事者の方のスピーチ

認知症予防レク体験 研修に参加した大阪大学・OSJ 認知症ケア研究メンバー

ブース来場者に折り鶴をプレゼントしている様子

ブースの様子

見学先のご利用者の作品

見学先のご利用者の作品

会議場エントランス

　高槻荘では、平成２４年度から認知症ケアの質的向上と
個別的対応法の開発を目標として大阪大学大学院人間科
学研究科臨床死生学・老年行動学研究教室と定期的に認知
症ケア事例検討会（大阪大学・ＯＳＪ認知症ケア研究会）を
実施しています。
　このたびは、そのなかで学び実践した取り組みの効果に
ついて検証し、その内容を発表するため、アメリカ・イリノ
イ州・シカゴで開催された国際アルツハイマー病協会国際
会議（７月２５日～８月１日）に参加してきました。大阪府社
会福祉事業団は、社会福祉法人として日本で初めてこの国
際会議に出展し、法人内施設の美原荘すごうの郷及び光明
荘も参加しました。（各施設が発表した取り組みの詳細は、
(http://www.osj.or.jp/top/2018/0724/poster_j.p
df)でご覧いただけます。）
　国際アルツハイマー病協会とは、世界各国にある認知症
の人とその家族の支援活動を行っているアルツハイマー
協会の連合体です。国際会議とは、アルツハイマー病と認

知症に関する世界で最も大きな
会議の一つです。会場では、何人
もの日本人とお会いしました。
そのなかには認知症当事者がお
られ、その方の認知症状等を説
明されていました。特に印象に
残っているのが“なぜ認知症の
人はリスクを冒してはいけない
のでしょうか”というフレーズです。ご自身のこれまでの体
験から出てきた、色々な想いが込められた言葉だと思いま
す。日本人以外にも世界各国の認知症当事者の貴重なス

ピーチを聴く事ができ、今後私が働
いていくなかで大切にしていきた
い言葉が数多くありました。
　国際会議への参加以外にも、3つ
の施設を視察して来ました。アメリ
カには介護保険制度はなく、日本と
は背景的に違いがあります。どの施
設にも共通して見られたことは、ア

クティビティを大切にしているということです。アメリカら
しく、絵画を壁に大々的に飾っている風景が印象的でし
た。毎日のようにボランティアに来てもらい、個々の時間を
充実させようと取り組んでいる施設もありました。認知症
ケアに答えはありませんが、国
別で大きな違いはなく世界共
通の課題でもあり、この研修に
参加出来たことは私の大きな
財産となりました。高槻荘の認
知症ケアに少しでも還元して
行けるようにこれからも努め
て参りたいと思います。
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特養 介護科長

緒方 真由美

　４月１日付けで介護科長に着任しました緒方真由
美と申します。５月から新元号「令和」に変わり、こ
れからの新しい時代の始まりとともに、高槻荘もい
よいよ大規模改修工事に着手する予定です。高槻
荘にとっても新たな時代への一歩となるこの年に
大役を担うことになり、不安もありますが大規模改
修工事に携われることに感謝し一生懸命努めてい
きたいと思いますので、今後ともよろしくお願いい
たします。
　今年度の介護科の取り組みのひとつとして、ご
利用者が安全に、安心して従来型から個室ユニット
型へと生活環境を移行できるよう、「新生高槻荘
neo」を立ち上げ、話し合いを進めています。また、
ご利用者、ご家族に少しでも安心してもらえるよう
工事行程や進捗状況等をお伝えしていけたらと考
えています。さらにはご利用者の個別ケアの充実
を図る目的で、一人ひとりの１日の行動を記録する
とともにCANDy※を活用し、２４時間シート及び
ケアプランを作成し、高槻荘の理念である「豊かで
潤いのある生活」を送っていただけるよう職員一
同取り組んでいきたいと思います。
　工事期間中はご利用者、ご家族にはご迷惑をお
かけすることも多々あるかと思いますが、何卒ご理
解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。
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令和元年度の高槻荘は、大規模改修工事を含めて次のとおり
事業計画を進めていきます。

大規模改修に向けての取り組み　
　個室ユニット型施設への改修工事に向けて、ご利用者や家族への説明
を十分に重ねて行うことで、不安や負担を減らし、転居がスムーズにでき
るよう最善を尽くします。
　ユニットリーダー研修終了者を講師とした研修を充実させると共に、他
施設研修や職員同士が目標を話す機会をより多く設け、専門職としての
資質向上を図ります。

運営方針

（１）認知症ケアのさらなる充実　
①入居（利用）面接時やケアプラン作成時にCANDyを活用し、その評価
を踏まえたケアプランや24時間シートの作成及び自律した生活を送る
ことができるサービスを実践します。
②大阪大学との共同研究による成果やノウハウをまとめ、その研究成果に
基づく認知症ケアを実践します。　

（２）介護機器・介護ロボット等の活用　
①業務の効率化が図れるようなタブレットやスマートフォンと連動するこ
とができる新たな見守り支援システムの導入を検討し、試行します。
②介護ロボット活用リーダーを中心として使用マニュアルを作成し、定期的
に実習を行い、多くの職員が介護ロボットを活用できるよう育成します。

（３）災害発生時の備えのための取り組み　
①必要物品や備蓄品の確保のほか、施設内外での情報共有方法等を検討
するとともに、福祉避難所として地域住民の受け入れ方法について関
係機関と協議を行います。

②各事業所の利用者状況を確認し、災害時にはすみやかに対応ができる
ようマニュアルの整備に取り組みます。　

（４）医療サービスの充実　
①大規模改修を踏まえ、診療所機能を充実させることができるよう常勤医
師の配置を含めた検討・準備を進めていきます。　

（５）多様化する地域ニーズへの対応　
①より細かな利用者ニーズの把握に努め、洗濯代行サービス、買い物代行
サービス等の介護保険外サービスを積極的に展開していきます。

②在宅サービス事業においては、訪問リハビリテーション事業所と連携し、
自宅でも継続可能な機能訓練プログラムを検討し、提案していきます。
③喀痰吸引研修を積極的に受講する等、医療ニーズに対応できる職員を
増加し、利用者対応の幅を拡大させます。

重点項目

※Candという語幹は英語のCandidateの語源であり、「候補者」という意味があります。日常会話式認知機能評価CANDyという名称には、認知症の疑われる人（候補者）を早期に発見し、
　適切な治療や支援につなげたいという意味が込められています。CANDyは認知症の人に見られる15個の会話の特徴について、自由な会話の中でその出現頻度を評価するものです。
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大和写真工
業（株）が毎

月お客様へ

印刷・複写・
デジタルの

お役立ち情
報をお届け

します。

自宅近くの公園も今がちょうど桜満開。当社向かいの「お値段以上…」で有名な某社も
ピカピカのスーツ姿の新入社員の姿が今年もたくさん見られました。コロナであっても春の
風景はいつもと変わらずちょっと安心です。
さて、大阪では「マンボウ」なるものが適用されました。のんびりした名称ですが「まん延
防止等重点措置」という罰則もある地域・施設ごとに集中的に防止対策を要請するきび
しい措置。これだけ感染者が増加したので仕方ないのでしょうが、私としては夜な夜な
飲み歩いてらっしゃる強者に「意識低い人重点措置」を対策していただきたいのですが。
（失言失礼）

代表取締役 鶴井宏尚

4
A p r i l

2021

本　
　

社　

大
阪
府
豊
中
市
三
和
町
４-

３-

１

高
槻
支
店　

大
阪
府
高
槻
市
明
田
町
１-

T
E
L
0
6-

6
3
3
1-
1
8
0
7（
代
）　
F
A
X
0
6-

6
3
3
2-

4
4
5
3

T
E
L
0
7
2-

6
8
1-
1
8
0
5（
代
）　
F
A
X
0
7
2-

6
8
1-

1
8
3
0

12

デ
ィ
ー
・
ウ
ェ
ー
ブ

大
和
写
真
工
業
（株）

4

復
活
祭-

。そ
し
て
ま
た

新
た
な
彩
り
を
添
え
る
。

デザインを変えてイメージを一新したい、続けて行きたいけど予算が厳しい
毎月、どんな記事を載せれば良いか…などなど

会報誌の作成担当の方から苦労話、結構お聞きします

そんな時、ニュースレター                 　で
長年蓄積されてきたノウハウ、

３名のデザイナーによる多彩なデザインを持つ当社にぜひご相談ください

解決できます

ご要望により取材（インタビュー）・出張撮影も可能です
詳しくは営業マンにお尋ねください

ディー・ウェーブ

会報誌
あります

作成ノウハ
ウ



ご存知ですか
？

篇

挨拶文に句読点はつけないのですか？

古くからの句読点を省いたフォーマットは、
人を敬う心が今に息づいてるということですね。

挨
拶
状
の
習
わ
し

４月。新年度を迎え、挨拶状が増える季節になりました。
退職、転勤、人事異動、新店舗のお知らせなどなど。
ビジネスよりの挨拶状が中心となりますが、
そこで質問されることがあります。
今回はその代表的なものをご紹介します。

文章に「、」や「。」の句読点を使用するようになったのは、明治20年以降。

学校で児童が読みやすいようにと使われ始めたそうです。

しかし大人に対する文章で句読点を

つけることは、相手を子ども扱いし

失礼にあたるということで使われな

くなりました。

それは挨拶状だけでなく賞状や招

待状、案内状などの文章にも句読点

をつけません。

Q
A

改行のはじめに段落おとし（１字下げ）をしないのは？

段落おとし（段落の始めに１文字分あけること）も、筆で書簡を書いたこと

からの習わしでスペースを入れないのが正式とされています。

Q
A

当社ネットショップ「スリコム」でも挨拶状やハガキを取り扱ってます。ぜひご来店ください。

どっちもOK！

「お返事」と「ご返事」などにつける「お」と「ご」は漢字で書くどちらも「御」です！
基本的には「お」は和語（日本語の訓読み）に付き、「ご」は漢語（中国語の音読み）に付くとさています。

使われ方として例えば「お返事」は、「お返事を頂きましてありがとうがざいます」といった上品な
言い回しの美化語的な表現になります。「ご返事」は、「ご返事が遅れましたことお詫び申し上げ
ます」と謙譲語を使ったより改まった印象になります。

弊社運営のWEBプリントショップ
「スリコム」 楽天市場内

数字とハイフンだけで機械が数字のデータを
認識しますので、付け無くてもOKです。

封筒には、住所や差出人の記載だけでなく新
商品の紹介などを掲載して情報を印象付け
ることができるメリットがあります。

スリコム

答えは

封

筒

豆

知

識

　3月13日に予定されていた「大
阪府消防表彰式」はコロナ禍に
より残念ながら中止。豊中市消
防局様のご厚意により、3月17日、豊中市消防本部において
表彰状と記念品の授与をして頂きました。
　豊中防火安全協会理事の在籍年数が長いだけの自分
が、協会の代表としてこのような栄誉ある賞を受章するのは
身に余る光栄でござ
います。微力ではご
ざいますがこの受章

を機に一層地域の防火防災・安全安心に精進して
まいる所存です。
　今回の受章にご尽力いただきました豊中市消防
局様、豊中防火安全協会様、その他関連各位の皆
様へあらためて厚く御礼申し上げます。

 大和写真工業株式会社
代表取締役　鶴井宏尚
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「お」と「ご」どっちが正しいの？
新社会人のみな様へ
ワ ン ポ イ ント
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横書き
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一般消防功労を受章
大阪府消防表彰式

豊中防火安全協会会長（左）、
豊中市消防局長（右）  

郵便枠の付いてない封筒に、
郵便マーク「〒」は必要？

キャンペーン情報の記載で
大きなPR効果

よくDMなどの宛名の下に、印字されている
「カスタマバーコード」。一定の条件を満たせ
ば、郵送料金の割引サービスを利用すること
ができてお得です。

郵便料金の割引が受けられる
“カスタマバーコード”

正しい切手を貼る位置はどこ？

正しい
貼る位置


